GACETA DE MADRID

Del Martes 14. de Octubre de 1727.

Viena 13. de Septiembre de 1727.

Ara celebrar el feliz alumbramiento de la Reyna de España, y el nacimiento del Infante Don Luis, tuvo el Duque de Bournonville, Embaxador Extraordinario del Rey Catholico, el dia 3. del corriente, vna gran fiesta en su Casa, que es el Palacio de Lichtenstein, situado en vno de los Arrabales de esta Ciudad, el qual estaba todo iluminado por adentro, y por asuera, y con adornos de extraordinaria, y vistosa Architectura, siendo igual la iliminación de sus capaces jardines, en

enya eminencia se colocaron por entre hermosos grutescos dos abundantes fuentes de vino, que corrieron por mas de seis horas para todo el pueblo. La funcion empezò al anochecer con muchas mesas de juego, à que se siguiò vna esplendida Cena de quatro mesas, en que avia 164. cubiertos, pues concurrieron todas las Damas de las dos Emperatrizes Reynante, y Viuda, y otras muchas Señoras, y todos los Ministros, assi Estrangeros, como Cesareos, con otros Señores, y Cavalleros; y acabada la Cena, empezò el Bayle, que durò toda la noche, siendo la Reyna de èl·la Princesa de Lichtenstein, y grande la profusion de exquisitos refrescos distribuidos hasta el fin de la fiesta, que ha sido la mas sumpruosa y lucida que se ha visto en esta Corte de muchos años à esta parte. El dia 6. diò el Emperador Audiencia publica de despedida al Duque de Richelieu. Embaxador Extraordinario de Francia, à quien S.M. Cefarea regalò vn retrato suyo guarnecido de diamantes muy ricos; y el dia 8. partio de aqui el Duque de Liria, para ir à servir su Embaxada en la Corte de Russia. Et Conde Estevan de Kinski passarà tambien muy luego à servir la suya à la Corte de Francia; de donde aun se aguarda noticia de las resultas de las controversias que dilatan la convocacion del Congresso de Cambray. Hamburgo 20. de Septiembre de 1727.

As cartas de Mittau dizen, que el dia 26. del passado llegaron à aquella Gindad, Capital de la Curlandia, con una fuerte escolta de Infanteria, y Dragones, los Comissarios del Rey, y de la Republica de Polonia, que van à proceder juridicamente contra los que intervinieron en la Elescion de el Conde Mauricio de Saxonia para Successor del Duque actual Ferdiamdo en aquella Soberania; y hizieron los referidos Comissarios su entrada publica, y las primeras funciones de su Pesquisa, sin la mas leve oposicion de la plebe, ni de la Nobleza, pues han desmayado mucho en sus intentos los parciales del Conde Mauricio, por verle desamparado de los Moscovitas, cuyas Tropas le persiguen, y le han obligado à apelar à la suga con poco sequito de gente armada. Escriven de Perersburgo con cartas de 30, del mismo, que el Emperador, y la Emperatriz han embiado grandes regalos al Czar su sobrino, y à la Princesa de Menzikoss,

252

que està tratada de casar con S. M. Czafiana, y cambien vin rico diam ante à la hermana de esta Princesas Para mediado de Octubre partirà el Czar à Moscou. à fin de hazer la ceremonia de su Coronacion; y sin embargo de no a ver salido aun de la menor edad, ha mandado se le de cuenta de todo quanto se tratare en el Senado, con una puntual explicacion de las eircunstancias que con curren en sus deliberaciones; ordenando al misino tiempo, que dos Secretarios le formen en lengua Russiana vn resumen historico de los negocios de Estado que huvo en los dos Reynados antecedentes, para instruirse de todo lo que conduce al mayor acierto de su Govierno. El Principe de Galliczin, Comandante General de las Tropas de Russia en sas fronteras de Persia, y Turquia, ha participado à S. M. Czariana, que segun los vitimos avisos de Ispaham, quedaba yà concluido vn Tratado de Paz entre el Gran Señor, y el Ulurpa dor Eschereff, cediendole à este la Puerta Othomena todas las Conquistas hechas par los Turcos los años antecedentes, excepto la Ciudad de Tauris, y vn distrito de 40. leguas de su Comarca: y que corria voz, de que aquel Caudillo de Rebeldes estaba en animo de bolver todas sus fuerças contra los Moscovitas, y apoderarse de las Provincias conquistadas por ellos en el mismo Reyno de Persia; y aviendose examinado estas noticias en el Consejo de Regencia, se han despachado diferentes Expressos para hazer marchar vn considerable refuerço de Tropas, y sogorrer las Plazas de Derbent, Audreof, y Terki, como las mas expuestas à los insultos del Usurpador.

Genova 23 de Septiembre de 1727.

Lgunos Capitanes de Navios, que vienen de Levante, y han entrado en este Puerto, declaran, que todo el pueblo de Constantinopla quedaba muy alborotado, y temeroso con los rumores esparcidos de cierta Prophecia del Alcoràn, que suponen amenaza, y señala para estos tiempos la visima ruina del Imperio Othomano; cuya superficion anadida à las grandes derrotas que han padecido los Turcos en Persia, y à los estragos que ha hecho la peste, continuando aun su furor en muchos Lugares de aquellas Costas, ha obligado al Gran Wisir, y à la Puerta, à solicitar el ajuste de paz con el Vsurpador Eschereff, aunque sea à costa de las condiciones mas duras, y menos decorosas. Por aqui ha passado un Expresso de Aviñon, que se cree despachado por el Pretendiente de la Gran Bretaña, pidiendo al Papa la continuación de sus assistencias para permanecer en aquella Ciudad; adonde asseguran passarà à acompañarle la Princesa Sobieski, su esposa, con los dos Principes sus hijos, que por ahora quedan en Bo-Ionia. El Micrcoles antecedente partiò à Turin el Noble Juan Bautista Mari, que và à aquella Corte con el caracter de Embiado Extraordinario de esta Republica. por aver yè cessado enteramente los disturbios que alteraron la buena correspondencia entre vno, y otro Dominio. Las cartas de Roma refieren, que el dia de San Agustin sue S. Santidad à la Iglesia del Converno de Agustinos, y celebro Missa en ella con su acostumbrada piedad, y devociou ; y que el Conde de Gròs avia llegado à aquella Corte para mudar al Marquès Feriero de Ormèa, Plenipotenciario de la de Turin; à cuyo Soberano ha concedido el Pontifice vna Bula para cobrar 15. reales de plata al año de cada Eclesiastico de sus Estados. por razon de los bienes patrimoniales.

Londres 20 de Septiembre de 1727.

A eleccion de individuos para el futuro Parlamento profigue en todo el Reyano muy à fatisfaccion del partido de la Corte, por ser la mayor parte de

los Vocales nombrados personas de la parcialidad de los Wighs, que es la dominante en el presente Govierno; pero como rambien el partido de los Toris es formidable, y se compone de sugetos muy ricos, y hazendados, no es pequeña la confusion, desorden, y alboroto con que se hazen sos nombramientos, pues en discrentes pueblos ha avido tanta discordia al tiempo de tomarse los votos. que parando en pendencia, han falido algunos con los brazos quebrados, y las cabezas roras. El Rey ha dado estos dias muchos empleos politicos, Goviernos, Tenencias de Rey, y Sargontias mayores de Plazas, y Castillos, no olvidando gratificar à sus parciales, y afectos, y ponerlos en los puestos de mayor confiança; y yà quedau arregladas todas las principales ceremonias de la Coronacion, en suya funcion predicarà el Obispo de Glocester; y Jorge Walter, vno de los Juezes de Paz de la Ciudad de Westminster, està nombrado para representar al Duque de Aquitania, le que executarà marchando en la Procession con ropa talàr de terciopelo carmesì. El dia 4. del corriente, à las diez de la noche, se prendiò fuego en vna Granja de Gravesend, Ciudad vecina à esta Corte, y situada à las orillas del Tamesis; y sue tan voràz el incendio, que en menos de seis horas abrasò toda la Ciudad, excepto doze casas: no aviendo sido poca fortuna el que no se comunicassen las llamas à los Almacenes de la Marina, en donde avia mucha materia combustible para la fabrica de los Baxeles.

La Haya 25. de Septiembre de 1727.

IJA bolviò à esta Ciudad el General Baron de Keppel, que ha estado en la Corte de Prussia por Embiado Extraordinario de los Estados Generales, à quienes ha dado cuenta inmediatamente de la resulta de sus importantes encargos tocantes à la presente positura de les negocios publicos de Europa; y el General de Debrose, Embiado del Rey de Polonia, entregò ayer al Presidente de Semana de esta Republica vna carra de su Soberano, en que la participa el repentino fallecimiento de la Reyna Electriz su esposa. La representacion entregada pocos dias ha por Don Diego de Mendoza Corte-Real, Embiado de Portugal, es vna refutacion de las razones alegadas por la Compañía de las Indias Occidentales de estas Provincias Unidas, sobre que los Portugueses están totalmente excluidos por el Tratado de Tregua del año de 1641. y otros subsequentes, del derecho de navegar, y comerciar por las Costas de la Alta, y Baxa Guinea; defendiendo el Embiado ser incierra la interpretacion de los Capitulos de Pazes de que se vale la Compañia. Las cartas de Bruselas dizen, que el Mariscal Duque de Berwick llego à aquella Capital el dia 12. de este mes, y que al siguiente partiò, con la Duquesa su esposa, para Aquisgràn, adonde và à tomar los baños; añadiendo, que el Marquès de Westerlo (que salió desgraciado de la Corte de Viena) quedaba yà retirado en su Lugar de Merode, sito en el Pais de Juliers. Tambien refieren, que en el Palacio del Conde Vizconti, Mayordomo Mayor, y Primer Ministro de la señora Archiduquesa Governadora, se està colgando, y alhajando vn quarto para hospedar al Conde de Sinzendorff, quando passe por alli à exercer su empleo de Primer Plenipotenciario del Congresso de Paris 29 de Septiembre de 1727. Cambray.

Viendo yà convalecido enteramente la Reyna de su sobreparto, saliò à Missa de parida à la Gapilla del Palacio de Versalles, con las acostumbradas ceremonias, el dia 21. del corriente, y celebrò la Missa el Obispo, y Conde de Chalons, su primer Capellan; y aquella misma tarde sue S.M.à vèr à sus hijas

las dos Princesas de Francia al quarto que ocupan en aquel Sitio. El Rey permanece en el de Fontainebleau, muy divertido con la Caza de ciervos; y cenan con S. M. alternativamente los Señores de su Corte, y los Ministros de Estado.

con S. M. alternativamente los Señores de su Corte, y los Ministros de Estado. El dia 23. partio de aqui por la posta el Conde de Rottembourg, que era: Ministro de Francia en la Corte de Prussia, y aora passa à la de España, llevando consigo la Cruz, y Cinta de la Orden del Espiritu Santo para el Señor Infante Don Luis; y aunque no và revestido de caracter publico de Embaxador, se tiene por cierto, que el Rey le ha dado amplia Pleniporencia: para tratar del ajuste de las controversias que retardan la convocacion del Congresso de la Pazi El pleyto, que estaba pendiente de algunos años à esta parte entre el señor Duque de Borbon, y los Principes sus hermanos, sobre las particiones de la herencia del Principe de Condè su abuelo, queda ya ajustado, y compuesto amigablemenre ; aviendole rocado el Ducado de Borbon ai feñor Conde de Charolois, y el de Charenn-Roux al leñor Conde de Clermont , dandoles su hermano mayor en este repartimiento 35011. libras Tornesas demás de lo que estaba obligado. El Rey ha conferido la Abadia de Beaulieu, que tiene mas de seis mil pesos de reixa, al Abad de Livrì, su actual Embaxador en la Corte de Polonia, para manifestar lo bien servido que se halla de este Ministro.

Madrid 14. de Octubre de 1727.

Os Reyes, el Principe, y los señores Infantes, y Infantas quedan con persecta ta salud en San Ildesonso; y casi todas las tardes salen S. Magestades à Caza mayor à los bosques de aquel Sitio, siendo yà doze sos ciervos que han muerto en este Otoso.

El Rey se ha servido de declarar por su Primer Pleniporenciario para el suturo Congresso de la Paz al señor Duque de Bournonville, su actual Embaxador Extraordinario, y Pleniporenciario en la Corte de Viena; y S. M. ha hecho merced de Grande de primera Clase al señor Principe de Craon, para su persona, hijos, y successores de su Casa, en consideracion del lustre, y antiguedad de su familia.

Al Mariscal de Campo Don Antonio Alvarez de Bohorques le ha prorrogado el Rey por otro triennio en el Govierno Politico, y Militar de la Ciudad, y Plaza de Cadiz; y tambien ha hecho la misma gracia à Don Pedro Quintana Al-

varado, Corregidor de la Ciudad de Segovia.

El Corregimiento de la Ciudad de Cuenca le ha conferido S. M. à Don Juan Francisco de Luxàn y Arce; el de la de Santo Domingo de la Calçada, à Don Francisco Santos de Antecha; el de la de Borja, à Don Juan de Montoya y Baca; el de la de Cervera, à Don Bernardo Patricio de Arce; el de las quatro Villas de la Hoya de Malaga, à Don Juan Azias Temprado; el de la Villa de Illescas, à Don Juan Antonio de Ayora; el de la de Madrigal, à Don Luis de Nava y Aguilar; y el de la de Arevalo, à Don Juan Romero de Solis.

Ellibro nuevo: Examen de Ordenandos, probligaciones del Estado Clerical, su Autor el P.Fr. Francisco Echarri, de la Orden de San Francisco, se haliarà en la Libreria de Juan Perez; y el Papel nuevo: visiones y visitas de Torres con D. Francisco de Quevedo por la Corte, su Autor el mismo Don Diego de Torres, en cafa de Juan de Moya, ambos enfrente de San Phelipe.